

学校再編だより

鶴巻小学校

— 第3号 —

— 保護者と地域の協働による検討会議 —

令和6年8月発行

旭市教育委員会教育総務課 学校再編室

海上地域の小学校再編にかかる

第2回鶴巻小学校地域検討会議を開催しました

8月1日（木）午後6時30分から海上公民館第一研修室において、鶴巻小学校地域検討会議を開催しました。

今回の会議では、「学校再編の目的について」、「事例紹介（香取市立山田小学校・東庄町立東庄小学校）」、「統合校の候補地について」を議題として説明しました。

主な内容として、基本方針で統合校の候補地になっている「嚶鳴小学校」と「旧海上中学校跡地」について、現在の状況や活用した場合の課題などを説明しました。

また、近隣市の統合事例として、小学校5校を1校に統合した山田小学校や東庄小学校について、スクールバスの運行状況や統合後に行ったアンケート結果などの説明をしました。その後意見交換を行い、今回も全委員から意見や質問などを述べてもらいました。



第2回地域検討会議の様子

委員からは、「嚶鳴小は現状でも駐車場が大変ということを知るので候補地としては不向きだと思う」、「中学校の統合もあるので、もし現海上中が空いた場合、そこに小学校を持ってくるという考えもある」、「現実的な案として旧海上中跡地が適切だと思う」、「候補地は2択ではなくて、現海上中の周りも検討できないか」などの意見がありました。（詳細は裏面に掲載）

会議で出た意見をもとに、今後も鶴巻小学校の再編について検討していきます。

第3回会議開催予定 日時：令和6年9月27日（金） 午後6時30分～

場所：海上公民館 第一研修室

※この会議は傍聴することができますが、会場内のスペースの関係により定員を10名とします。あらかじめご了承ください。

第2回鶴巻小学校地域検討会議で出た主な意見や質問

委員から出た意見や質問を要約して掲載しています。(➡は事務局の回答)

○旧海上中跡地の面積が大きすぎるとは思わない。スクールバスのロータリーや駐車場を増設するとどのくらいの面積が必要になるのか。 ➡まだそこまでは計算していない。	○現実的な案としては、旧海上中跡地が適切だと思う。
○実際に旧海上中跡地に校舎を建設する予算はあるのか。 ➡もう少し皆さんの意見を聞いた上で検討していきたい。	○旧海上中跡地の南側に車を逃がせるようにして、一方通行にすれば渋滞緩和にもなると思う。多少大きめの土地で余裕を持っておいたほうがいいと思う。
○嚶鳴小に統合となったら駐車場はどうするのか。 ➡一つの案として、プールを民間活用して、プールの跡地を駐車スペースにすることも検討できる。	○嚶鳴小と旧海上中跡地のどちらかと言われれば、旧海上中跡地のほうがいいと思うが、本当は現在の海上中の周りにつくるのが一番いいと思う。
○干潟地域の小学校でも統合を進めていると思うが、どのくらいお金がかかるのか。 ➡これから設計をするところだが、数億円はかかると想定している。	○今の候補地以外で候補地の選択肢があったほうがいいと思う。
○前回の資料だと35年後くらいにはクラス数が10以下に減るという推計だったので、将来的に飯岡と統合しても使えるように、大きめの土地で大きくつくっておいたほうがいいと思う。	○お金のことを考えるのであれば嚶鳴小になってしまうが、候補地は2択ではなくて、現海上中の周りも検討できないか。
○嚶鳴小は現状でも駐車場が大変ということを知るので、候補地としては不向きだと思う。現時点で2つだけに候補地を絞ってしまうのはちょっと早いと思う。	○候補地が現状の2択だと、予算を取るのか、広さを取るのかという話になってきてしまうので、ほかに候補地があるならば検討してほしい。
○旧海上中跡地の排水対策について、跡地に貯水池を設置するという考えもある。また東側と南側の道路について、敷地の部分だけでも拡幅すれば交通対策にもなると思う。	○嚶鳴小は敷地拡大が難しいとなると、子どもたちの安全面も含めて危険だと思う。旧海上中跡地も通路が狭い部分があって危険なので、どっちもどっちだと思う。
○嚶鳴小はスクールバスが出入りして、転回するような場所を作るのは困難じゃないかと思う。	○統合校の候補地を改めて見直す必要があると感じた。
○旧海上中跡地に小学校をつくったほうがいいと思う。予算面に関しては市のほうで考えてもらい、海上地区にもいろいろ施設をつくっていただきたい。	○嚶鳴小を全然改修せずに使えるのであればそれもありだと思うが、どうせお金をかけるのであれば、旧海上中跡地か現海上中の周りに新設できればいいと思う。
○中学校の統合もあるので、もし現海上中が空いた場合、そこに小学校を持ってくるという考えもあるので、候補地をこの2箇所にするにはまだ早いと思う。	○候補地は2択しか考えていなかったが、ほかに候補地があるならばそちらで検討してもいいと思う。

※その他学校の地域検討会議の意見はホームページよりご覧いただけます。

